

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **19 (1917)**

Heft 4

PDF erstellt am: **29.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH
NEUE FOLGE □ XIX. BAND □ 1917 □ 4. HEFT

Tombeaux de l'époque de La Tène, trouvés près de Genève.

Par *B. Reber*.

A ce sujet on trouvera une courte notice dans mes „Esquisses“¹⁾, mais bien insuffisante et sans figures. J'ai publié plus tard des renseignements un peu plus étendus²⁾. Cependant cette très intéressante trouvaille mérite bien une relation exacte et complète.

Vers 1867 on a trouvé dans la campagne des Arpillières, à peu près à 100 m. de la route de Chêne, n^o 21, à 30 ou 40 cm. de profondeur un bloc erratique de forme plate, oblongue, d'environ 1,50 m. de longueur, 1 m. de largeur. De chaque côté, à gauche et à droite se trouvait encore un bloc plus petit également oblong, de près de 1 m. de longueur, ces deux derniers comme pour serrer la dalle du milieu. En les soulevant on constata sous cette dernière une couche grise de cendres, entremêlée de charbon et de fragments d'ossements calcinés, ainsi que des perles en verre, de petits morceaux métalliques et surtout une grande fibule en bronze. Cette dernière, ainsi que des perles et d'autres objets, ont été remis au conservateur du musée.

M. Eugène Stouvenel, avocat, qui m'a aimablement fourni les détails sur cette trouvaille, a bien voulu me remettre une boîte, contenant, mélangés avec de la terre, le reste des objets de ce mobilier funéraire.

Le ou les morts de cet emplacement ont donc été incinérés. Tous les objets portent les traces du feu et ont même passé par une grande chaleur. Beaucoup de perles en verre, bleu et noir, ont sauté, les objets en bronze et en fer se sont, en partie, fondus et forment, avec le charbon et la terre, des scories assez dures.

1) *B. Reber*. Esquisses archéologiques sur Genève et les environs. Genève 1906.

2) *B. Reber*. Un tombeau de la première époque du fer. Journal de Genève, 18 mai 1914.